
中国围棋队

总教练

文体新闻A22 体育
责任编辑/李 纬 视觉设计/窦云阳2016年3月9日/星期三 新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmtyb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

! ! ! !今天中午 !"时，首尔四季酒店
成为世界围棋关注的焦点。万众瞩
目的世界冠军李世石九段与谷歌
#$%&'() 人机对战在这里拉开战
幕。谷歌董事长埃里克今天在首尔
称：“今天将是人类历史上非常重要
的一天，我认为无论对战结果如何，
胜利是属于人类的。”

李世石
给棋迷一个满意的交代
昨天上午，来自全球上百家媒

体记者挤满了赛前新闻发布会的会
场。李世石九段在夫人和宝贝女儿
的陪伴下来到现场。李世石九段表
示：“随着比赛的临近，我感觉有点

紧张，但不会输棋。我非常高兴能够
成为这一历史性挑战赛的主角。明
天，我将用围棋来说话并给棋迷一
个满意的交代。”

哈萨比斯
!阿尔法围棋"又进步了
昨天下午，*++%,-./创始人兼

谷歌副总裁哈萨比斯接受了媒体的
联合采访。哈萨比斯对 #$%&'()（阿
尔法围棋）充满自信：“#$%&'()一
直在自我对局，即使是相同版本，对

局中也会出现不同招法，因为是根
据蒙特卡洛搜索树采取策略，会形
成非常有趣的棋谱。在与欧洲冠军
樊麾比赛后，#$%&'() 又进步了很
多。因此 #$%&'()挑战李世石九段
也会有机会。”

樊麾
李世石实力比我强很多
欧洲冠军、职业围棋二段樊麾

因 !比 "负于谷歌 #$%&'()也成了
热门棋手。这次首尔人机大战，樊麾

二段应 #$%&'()围棋团队的邀请，
担任围棋比赛的专家顾问。同时，樊
麾也是本次人机大战的两名裁判之
一，另一名裁判由韩国棋院委派。
昨天下午，记者在四季酒店大

堂碰到樊麾，与他聊起正在首尔升
温的人机大战。樊麾说：“我与 #$#

%&'()五番棋是选择了每方 $小时
的赛制，第一局时间紧张时出了错，
影响了后来的发挥。李世石选时比
我聪明，实力也比我强很多，失误肯
定比我少。”本报记者 张建东
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! ! !早春时节，万物生长，但空气中
的寒意，仍重重压来。首尔的清晨，
冰点之下。天，阴阴的。有媒体称，今
天是“世界围棋日”。
四季酒店人来人往，热潮涌动。

“李谷人机大战”，中午 !"时在此落
子。酒店不远处，矗立着朝鲜民族英
雄“李舜臣”的雕像。持一把长刀，
“忠武公”自有威严。

李世石，该也是铆足了劲要当
一回英雄。进入赛场，他迈着寻常的
步子，不疾不缓，步点却是坚定。
这个清瘦秀雅的男人，说起话
来柔声细语，干起事来却泼辣
彪悍。当年，从飞禽岛贫苦人
家走来，李世石的骨子里总
带着一股迫切的求胜欲望。
在李昌镐如日中天的时候，
石佛免选韩国农心杯，可以
直接参赛。李世石难平心气，
于是拒绝参加选拔赛。之后韩
国棋院定下新规矩，李世石难以
认同，于是拒不签字，最终闹出了休
职事件……就是这个桀骜不驯的李
世石，今天站在了机器与人类脑力
对抗的拐角上。

“世界围棋日”，是盛况空前
的。采访证的发放受到控制，包括
001 在内的世界各国和地区媒体
都希望到现场见证这一时刻。这已
经超出了体育的范畴，经济记者，
科技记者们也纷至沓来。001昨日

在发布会现场捕捉到一个有趣的
细节，他们说：“李世石说话的声音
很小，他的手指甚至神经性地颤抖
起来。”所有围棋界的人士一边倒
地认为李世石将完胜电脑。但这一
预测并不是从容的笃定，而带着焦
灼的惶恐。“我代表人类与最聪明
强大的机器对抗，我不能输。”这

回，或是人定胜天。但，未来呢？
关注与期待，带给李世石前所

未有的压力。侨居加拿大的妻女也
来了，站在肩负重任的男人身边。柯
洁、古力、常昊、俞斌等十几位李世
石往日熟悉的中国对手，今天成了
各大网站视频直播的评棋嘉宾。韩
国 %&' 电视台全程直播此次人机

大战。
中午 !"时，人机大战在首尔四

季酒店六楼落子，对局室内仅有 2

人，裁判韩铁均八段，樊麾二段，棋
手李世石九段和为 #$%&'()摆棋的
棋手。据悉，#$%&'()电脑在酒店特
设机房，并通过云技术连接到谷歌
美国总部。 本报记者 张建东
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对局室内只有4个人

人机大战赛前各方反应

! ! ! !再见王国林，他依然声如洪钟、
快人快语。运作资金在临港创办一
个大型的足球学校后，他说：“我们
现在从青训做起，三五年左右，说不
定我又能拉起一支职业队杀回来！”
在上海，喜欢足球的大多知道

王国林。当年，中远老总徐泽宪重金

打造的上海国际队，一度与申花分
庭抗礼，差一点还拿到甲 #联赛冠
军。“三毛（王国林昵称），愿不愿意
和我一起搞足球？ ”徐泽宪的一个
电话，!3岁高中毕业后便做海员的
王国林，阴差阳错地入了足球圈，做
了中远俱乐部的总经理，从此便一
发不可收拾。

后来，因为众所周知的原因，国
际远走他乡，王国林也走了，却没走
远。即便是 "445年离开陕西队、告别
职业足球圈后，他依然舍不得离开足
球。在自己的公司刚刚起步时，他仍
然以每年大约 !4万元的投入，拉起
了一支球队，成为这支业余足球队的
总经理、领队和主教练，每个星期也

饶有兴趣地参加一两次活动。
但如此的小打小闹，实在不是

王国林的风格。一旦时机成熟，他又
回来了。他成立了自己的体育公司
奥晟体育，说服实力雄厚的临港集
团也来搞足球，而且还“傍”上了意
甲传统豪门尤文图斯。目前，“上海
临港6尤文图斯国际足球青训学校
基地”正在紧张筹备中，今年 3月 !

日就要正式对外招生。
与一般的足球学校不同，王国

林要的就是“大”：大品牌、大面积、
大投入、大手笔。基地选址临港奉贤
园区临港蓝湾社区，占地 "45亩，拥
有多达 5块专业足球场。此外，基地
还将建设 7幢配套设施楼，包括健

身房、游泳池、球员理疗康复中心和
新闻发布厅等，可满足 844名学生
的住宿以及文化课程学习需求，即
便专业队集训也完全没问题。
此次重新投身足球圈，王国林

选择“玩”了一个“从头开始”。“我希
望能够慢慢地打造自己的球队，从
丙级队开始，每年投入 "44 万到
944万元，通过 8至 9年的时间冲
超，打造新的上海德比！”
上海足球的版图上，从此又多

了一个无法忽视的地标临港。还记
得 "444年徐根宝的崇明基地吗？说
不定，王国林的豪言壮语，几年后的
某一天也将成为现实呢？

本报记者 关尹

前中远老总投身青训打造临港足校

王国林重回足球圈
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! 人机大战赛前首尔四季酒店观战室现场

" 世界各大媒体纷纷派出记者见证人机大战 张建东 摄
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